

El Proletario

Periódico democrático defensor de los intereses proletarios.

La Prensa Obrera

¿Cuál es su misión?

II

¿Dónde la prensa obrera ha de ser también portavoz del patriotismo y del ejército?

Nó!

El patriotismo y el ejército, subyuga a los pueblos, haciendo de los esclavos de deberes que son: *superiores*.

¿Qué es el patriotismo?

Es el egoísmo insoportable con que se invisten los seres humanos, para creerse superiores a sus semejantes.

Con el hecho de que los individuos hayan nacido en este suelo, ya es suficiente para tratar, por todos los medios, lícitos o ilícitos, de tener la supremacía sobre el hermano que nació en suelo extranjero.

Se acostumbra el individuo a llamar más hermoso el suelo en que nace, él es siempre más fuerte, más inteligente, más sabio, le adornan todas las cualidades de un ser superior sobre el extranjero.

No importa que haya nacido en los trópicos o en la nevada cota.

El patriotismo lo hace siempre superior. Es una embriaguez en que el individuo se considera sabio, potente y rico. Nada le hace falta, se basta así mismo.

Y sin embargo, dejamos de ser hermanos? El trabajador, el proletario sufre la misma suerte en este o aquél suelo. Se le explota en todas partes. Se esfuerza muscular lo aprovecha siempre el más fuerte.

Allí está el trabajador oscuro e ignorante, arrancando al bosque las más preciosas maderas para el magnate, para el ambicioso burgués; aquí el minero extrayendo de las entrañas de la tierra los preciosos metales que adorarán tir.

res y coronas, palacios y pabellones.

Allí está el campesino reconociendo la miseria o preocupado de los hermosos animales que han de servir al patron; acá el obrero, el operario que todo lo fabrica, para dar esplendor a esa misma burguesía.

El labrador, el minero, el campesino o el obrero, dejan de ser nuestros hermanos!

Si aquí se nos niega el trabajo, no vamos en busca de si el país más cercano?

¿Cuál es entonces nuestra tierra, nuestra patria?

Allí el patriotismo es la embriaguez con que se subyugue al pueblo, para servir al predominio y la riqueza de los explotadores de nuestro trabajo y de nuestro esfuerzo.

Cuando el suelo del burgués no produce todo lo que apetece para saciar sus vicios, entonces se recurre al socorro expediente de robar al vecino.

Véase la guerra; y allí van el campesino, el minero, el labrador y el obrero.

Se asesinan los hermanos con la crudidad de los bestias, y el ventador conciencia por apropiarse el sueldo del vecino.

Después, el compañero que en la guerra aprendió a asesinar, llega a su primitiva residencia y allí continúa su nefasta obra.

Si el hermano no quiere trabajar, si no acepta las imposiciones odiosas; si reclama contra el alcalde y el alcalde, el le somete con la bayoneta i el rifle, con los buques y cañones.

¿No es todo esto un mal para la humanidad?

¿No es todo esto un esfuerzo de pasiones criminales, indignas de la civilización y la cultura?

Pues bien, corresponde a la prensa obrera propagar este vicio?

De ningún modo. Entonces, antes que propagarlos, debemos desterrarlos.

El patriotismo, lleva allí la desigualdad y la muerte.

El militarismo es la obsesión del crimen.

Los trabajadores, los proletarios todos sufren las consecuencias de estas dos proposiciones absurdas.

Corresponda entonces a la prensa obrera desterrar el mal, sin importar las abejas creencias del hermano embriagado con esas mentiras, ni las bastardas ambiciones de los que lucran ejerciendo el crimen.

Co

Sr. Junc

Ra

Le ha
junto de
para ese
caso.

La v
ojos de
mas ed
tendrem
esta lab
como le
tecnico
pueblo,
ahismo,
descolla
me llame
lo que
pueblo-
sociedad

Para
dor del
el puebl

Y q
repagan
comida
de las
gente

Yo, que
desnude
tra si el

En e
lo ha co
que el
aqui e
builgu
cos.) I
especie
está
y tan la
jibei

Vergon
muc. la
consiga
de vina
onalid
cos y mi
Ud. mi
dor, coc

Que
Y que
anarqui
resta,
tobas l
acorpo
bres, ac
mento a
la poco
progres
que da
el papó

MORALIDAD EDILICIA

En la última sesión municipal, se acordó aceptar la propuesta presentada por "La Correspondencia", para la publicación de los documentos municipales.

La propuesta de "La Correspondencia" era por 55 pesos mensuales; sin embargo, "El Proletario" hizo la misma propuesta por 20 pesos.

Para qué se pide propuestas?

En tales partes se establece que para aceptar la que cosa convenga a los intereres económicos.

Pero los ilustres de Tocopilla no lo autorizan así.

Prefiere el compatriota, aunque haya una diferencia de la mitad del valor.

Entre los municipales, presentes solo el voto del regidor Gilmer se aceptó semejante proceder.

Los demás: Macaya, Orrego, Morales, Pizarro i Lidenau, votaron el desapartir de los fondos comunales, alegando que el periodico correspondiente se publicaba tres veces por semana.

Este argumento carece de base lógica porque durante el tiempo que "El Proletario" publicó los documentos municipales no habió material suficiente para todos los números, i había necesidad de postergar las publicaciones.

Concédalos el pueblo.

EL SELLO

Revista Mensual de Filatelia

Suscripción anual..... \$ 1.40

Ordenes acompañando el importe a Nicomed Pinto, Iquique, Casilla 53.